

G U N M A

B M A N E W S

群馬 ビルメンニュース

2022
No.48
盛夏号



「花山公園 つつじの名所」



令和4年8月1日発行

一般社団法人 群馬県ビルメンテナンス協会



ビルメンテナンス業と新型コロナ感染症

(一社)群馬県ビルメンテナンス協会会長 村田 茂行

2019年12月に中国、武漢市で新型コロナ感染症の初の感染者が発生し、2020年1月に日本国内で最初の感染者が確認され、早くも2年半が経過しました。新型コロナ感染症対策で、会員の皆様もご苦労されていることと拝察申し上げます。

オフィス等のメンテナンスでは、お客様が感染した場合、従業員が感染あるいは濃厚接触者になる場合もあります。あるいは、ご家族が保育園、幼稚園、学校等で感染する場合もあります。人と人が接触する場面では、例外無く感染の可能性があります。従業員の皆さんのが業務を実施する上で色々と感染対策をされていることだと思います。

公益社団法人全国ビルメンテナンス協会では、2021年7月より感染制御衛生管理士認定講習会を実施しています。病院清掃に関する知識を軸に感染防止上から安全・安心を利用者に提供し、防疫上からの建築物の衛生的環境の品質向上に寄与し、コロナウイルス感染症だけでなく注目すべき感染症にも対応可能な新たな講習会です。病院清掃をされていない会員さんに対してもお役に立つ講習会だと思われます。

因みに、講習会の内容としては、1.手指衛生について 2.個人防護具の着脱について(マスク、手袋、エプロン、ガウン、ゴーグル等) 3.吐瀉物処理について 4.病室清掃について等です。

今年度の総会は、5月25日に行われ、提出議案すべてご承認頂き、スタートを切ることができました。6月4日には、春の環境美化運動(赤城大沼周辺清掃ボランティア)に110名を超える会員とそのご家族等に参加して頂きました。

7月2日には、ぐんまアビリンピックがポリテクセンター群馬で行われ、例年通りビルクリーニング部門では、運営及び審査を行いました。選手の皆さんには、事前に群馬県ビルメンテナンス会館で練習を実施し、本番では色々素晴らしい演技を見せて頂きました。

令和元年より、女性会が実施している「フードドライブ」を7月1日から7月10日に行いました。会員皆様のご協力により、多くの食品が集まり、各市社会福祉協議会等を通して県内の一人親世帯、高齢者、子ども食堂を始めとする福祉団体等に提供されます。ありがとうございました。

ビル設備管理コース委託訓練も7月27日に入校式を行い、3ヶ月間実施されます。例年通り修了生の就職を目的として行われます。会員各社に就職ができれば、結構なことと考えています。

今年度後半も例年通りの事業を計画していますが、新型コロナウイルス感染症の第7波が心配されます。感染拡大状況により、変更または中止となる事業もあり得ます。その際はご理解ご協力をお願い申し上げます。



労働災害が増加しています ～「点検・確認・省略しない」基本の徹底を～

群馬労働局労働基準部健康安全課長 吉永 宜司

一般社団法人群馬県ビルメンテナンス協会の皆様には、日頃より、労働災害防止にご理解ご協力を賜り、あらためて厚く御礼申し上げます。

さて、群馬県内の労働災害は、関係各位のご努力のおかげで長期的には減少傾向にありますが、近年は増減を繰り返している状況にあります。

昨年(令和3年)は、全産業で、休業4日以上の死傷者数(以下「死傷者数」といいます。)は2,735人、新型コロナウイルス感染症による影響はあるといえるものの前年より228人(9.1%)増加し、うち死亡者数は14人、前年より4人(40.0%)増加と、死亡・死傷災害とも大幅に増加した1年となりました。本年(令和4年)は、6月末現在(速報値)で、死亡者数は2人と前年同期より7人減少している一方で、死傷者数は1,618人、現在もなお新型コロナウイルス感染症による影響はあるといえるものの、対前年同期で528人(48.4%)と大幅に増加しており、憂慮すべき状況にあります。

業種別でみると、ビルメンテナンス業では、死亡災害はないものの、死傷者数は、令和元年より増加傾向にあり、令和3年で36人、前年より1人(2.9%)増加し、本年は6月末現在(速報値)で18人、前年同期より6人(50.0%)と大幅に増加しています。事故の型でみると、「転倒」が最も多く、かつ、大幅に増加し、令和3年では22人、前年より46.7%増加し、死傷災害の61.1%を占めました。本年は6月末現在(速報値)で12人、前年同期の2倍に増加し、死傷災害の66.7%を占めており、転倒災害防止は喫緊の課題といえます。

「転倒」災害は、その多くが、床にこぼれた水や洗剤等で滑る、床に置いた用具等や段差に躊躇く、段差を踏み外す等が原因で発生しています。転倒の原因となる床の湿潤や用具等の配置・片付け等を踏まえた安全な作業手順を策定し遵守する、予め段差等転倒しやすい場所や滑りやすい場所を示す等して作業者に注意を喚起する、慣れた作業場所であっても作業時には足元も十分に確認するなどの転倒災害防止対策の一層の徹底が重要です。なお、群馬労働局ホームページに転倒災害防止のためのチェックリストを掲載しています。「転倒災害ゼロ」に向け、是非、作業場所ごとでご活用ください。

転倒災害に限らず、発生した労働災害は、原則、すなわち「基本」が守られていないことを原因として発生しているものが殆どといって過言ではないところです。基本中の基本ともいえる「点検・確認・省略しない」を合言葉に、一人ひとりが、基本をおろそかにしない姿勢を常に持ち、「災害ゼロ・危険ゼロ」に向け、労使一体となった全員参加の安全衛生活動を推進し、安全で健康、安心な職場の一層の構築をお願いいたします。

例年、7・8月は熱中症が多発しています。水分・塩分の摂取だけでなく、WBGT値(暑さ指数)の測定による低減、暑熱順化(暑さ慣れ)、日常の健康管理など熱中症予防対策の徹底もお願いいたします。

転倒災害防止のためのチェックシートは下記URLか二次元コードからご確認ください。

https://jsite.mhlw.go.jp/gunma-roudoukyoku/hourei_seido_tetsuzuki/anzen_eisei/anzen_tentou_project2015.html





令和4年度 通常総会開催

(一社)群馬県ビルメンテナンス協会 群馬県ビルメンテナンス協同組合

令和4年5月25日(水)群馬県ビルメンテナンス会館において、通常総会が開催された。

一般社団法人 群馬県ビルメンテナンス協会

村田茂行会長が挨拶を行い、事務局より総会に必要な定数の報告があり、会長が議長となり審議した。

● 第1号議案	令和3年度事業報告書並びに収支決算書承認の件
● 第2号議案	理事改選の件

会長 村田 茂行(再任) 理事 山本 和夫(再任) 理事 富澤 敏明(再任)
副会長 福田 雅之(再任) 理事 立見 博彦(再任) 監事 福島 宏成(再任)
理事 山田 実(再任) 理事 加藤 幸雄(再任)

● 第3号議案	基金返還の件
● 報告事項	令和4年度事業計画並びに令和4年度収支予算について

夫々、事務局長より説明があり、併せて監査報告を福島宏成監事が行い、その後議長は議場に諮ったところ全員異議なく承認された。

群馬県ビルメンテナンス協同組合

塙田且美理事長より挨拶のあと、事務局が総会に必要な定数の報告があり、理事長が議長となり審議した。

● 第1号議案	令和3年度事業報告書並びに収支決算書承認の件
● 第2号議案	令和4年度事業計画(案)並びに収支予算(案)決定の件
● 第3号議案	役員補充の件 理事に中島健氏を選任し本人も理事就任を受諾した

専務理事が説明し、併せて監査報告を田中賢司監事が行い、その後、議長は議場に諮ったところ全員異議なく承認された。

総会も終了し、久しぶりに懇親会が開催されました。来賓者の支援県議団をはじめ、賛助会員の方々、会員の皆さんとも3年ぶりに歓談ができました。

早くコロナ感染症も去り、日常的な生活を取り戻せることを願っています。



挨拶をされる支援県議団の皆さん



出席者の皆さん



令和4年度 事業計画・協会行事

一般社団法人 群馬県ビルメンテナンス協会の事業の目的・方向性

- (1) 定款記載の目的を達成するための事業の推進
- (2) 研修センターの有効活用を継続してすすめる
- (3) (公社)全国ビルメンテナンス協会との一層の連携を図り、事業を構築する
- (4) 関係諸官庁へ協会の要望事項を発信する
- (5) 情報収集と会員への伝達



● 清掃作業従事者研修会(前橋会場)		令和4年 9月 12日
● 清掃作業従事者指導者講習会		令和4年 11月 2日
● 積算・見積研修会		令和4年 7月 20日
● ビルクリ1級3級技能検定準備講習会		令和4年 11月 28・29日
● 清掃作業従事者研修会(太田会場)		令和4年 12月 7日
● 設備研修会		令和5年 1月 20日
● 病院清掃作業従事者研修会		令和4年 8月 25日
● 防除作業従事者研修会		令和5年 2月 8日
● 貯水槽清掃作業従事者研修会		令和5年 2月 8日
● ビル設備管理コース委託訓練(前橋産業技術専門校委託)		令和4年 7月 27日～ 10月 26日(3ヶ月間)
● 安全パトロール(組合物件2か所)		令和4年 7月実施予定
● 安全衛生大会(前橋テルサ)		令和4年 10月 4日
● 厚生事業	ゴルフ大会	令和4年 6月 7日(富岡ゴルフ倶楽部)
		令和4年 11月 9日(レーサムゴルフ倶楽部)
	ボウリング大会	令和4年 9月 16日
● 春の環境美化運動 赤城山大沼周辺清掃活動		令和4年 6月 4日
● 女性会(地域ボランティア)「フードドライブ」		令和4年 7月 1日～10日間実施
● ぐんまアビリンピック大会事前練習会		令和4年 6月 14日・21日・28日
● ぐんまアビリンピック大会2022 群馬県障害者技能競技大会		令和4年 7月 2日

● 特別支援学校への清掃作業巡回指導

高崎特別支援学校	令和4年 10月11日
高崎特別支援学校	令和5年 1月18日

● (公財)群馬県長寿社会づくり財団 委託事業

スーパー等業務スタッフ講習(藤岡会場)	令和4年 6月23日
清掃スタッフ講習(高崎会場)	令和4年 7月11・13日
介護スタッフ講習会(富岡会場)	令和4年 9月14日



講師紹介

(一社)群馬県ビルメンテナンス協会は、毎年多くの事業を行っています。例を挙げますと、研修としては、建築物衛生法に基づく清掃作業従事者研修、貯水槽清掃作業従事者研修、防除作業従事者研修です。講習としては、研修指導者育成のための清掃作業従事者指導者講習、群馬県から委託を受けているビル設備管理コース訓練、厚労省から委託を受けているシルバー人材への清掃作業講習等です。

その他、県教育委員会から障がい者への就労支援事業として、群馬県の各高等特別支援学校での巡回清掃作業指導の実施や、高齢・障害・求職者雇用支援機構が主催の知的障がい者の方の競技大会であるアビリンピックの事前訓練、及び大会準備運営等を実施し、各方面から社会的責任の評価を頂いております。

毎年滞りなく運営されていますのは偏に講師の皆様のご尽力であり、ここに改めて感謝を込めご紹介いたします。

清掃作業従事者指導者・積算見積もり・病院清掃作業従事者研修関連講師



福島 宏成講師
群馬県ビルメンテナンス協会



篠原 克弘講師
太陽ビルサービス(株)



宮内 伸悟講師
東朋産業(株)



安積 正和講師
ケービックス(株)

貯水槽清掃作業・防除作業従事者研修等登録講習関連講師



阿部 一浩講師
(株)群馬分析センター



結城 一彦講師
東朋産業(株)



笠原 敏之講師
(株)環境保全センター

防除作業従事者講習

金子 義博講師 村田 光講師 布施 淳一郎講師



木暮 秀世講師
藤田テクノ(株)

ビル設備管理コース委託訓練関連講師



加藤 孝士 講師(電気)
加藤電気事務所



筑比地 房司講師(電気)
筑比地電気事務所



樋口 孝雄講師



亀井 敦志講師(電気)



青木 康夫講師(空調・ボイラー)
東洋ポリーズ(株)



富澤 敏明講師(冷凍3種)
大和メンテナンス(株)



菊池 勉講師(防災)
東朋産業(株)

狩野 和英講師(危険物乙4類責任者)
奥原 郁子講師(就職支援)
ケーピックス(株)



斎藤 真直講師
東朋産業(株)



小林 礁太郎講師
太陽ビルサービス(株)



中村 翔講師
東洋ポリーズ(株)



伊藤 順二講師
(株)環境保全センター



豊田 洋祐講師
群馬中央ビルサービス(株)



石原 翔講師
東洋ポリーズ(株)



春の環境美化運動を終えて

青年部代表幹事／村田 一行

今回、3年ぶりの開催となる「春の環境美化運動」に参加をさせていただきました。コロナによって昨年、一昨年と中止となっていましたが、それまではビルメンテナンス協会の年中行事として開催しており、協会青年部が主として活動する年度最初の行事でもございました。これに限らずの事ですが、本当に少しずつではありますが、コロナ以前の日常が戻りつつあるのを最近実感しております。

参加人数も当初は中々集まらないのではないかと、危ぶんでおりましたが、いざ開催となると、協会としては100名を超す方の参加がありました。私も今回娘と参加し、開会挨拶(毎年いらしていた赤城姫と淵名姫のイベントが無くなったのは少々残念でした)と、協会全体での写真撮影を終え、いざ出発。本当に久しぶりの赤城大沼周回をしてきました。

例年の事ですが、この赤城大沼に目立ったゴミはあまり無く(それはとても良い事です)、どちらかと言えばハイキングの趣が強いこの運動、私も娘と「散策」を中心に、満喫をしました。途中キャンプ場では流行りの「おひとり様」キャンプが多数見受けられたり、沼釣りを楽しんだりしている方たちも見受けられ、観光としての赤城山も戻ってきているのだなと感じました。

娘はまだ2歳の為、赤城大沼周回などできるはずもなく、早々に「抱っこ」をせがまれ、それからはもう大変。抱っこをしながらの散策となり、正直、とてもゴミを拾っていられる状況ではありませんでした。所々で娘をあやしていただいた皆さん、本当にありがとうございました。

散策の要所で、赤城の自然が見せる景色に足を止め、娘とじっと見ておりました。2歳児が何を感じるのかは全くわかりませんが、少しでも成長の糧になってくれていると親としては嬉しい限りです。ゴミ拾いを終えて戻ってくると、牛乳が配られ、それをとても美味しいそうに飲んでいるのも、とても印象深かったです。

まとめますと、久しぶりに開催となった「春の環境美化運動」でしたが、中身は以前と変わらず、各々が満喫できた良い内容だったと思います。来年もぜひまた開催していただき、赤城大沼の地でまた皆さんとお会いできればと思います。その時には娘も、もう少し成長しているので、翌日私の腕が重度の筋肉痛になる事もないでしょう。本当にありがとうございました。





春の環境美化運動に参加して



株)環境保全センター／佐藤 正彦

私は、この美化運動に参加することで、初めて赤城山大沼を訪れました。まだ、春を感じる植物や美しい景色を眺めながらの美化運動は、大変気持ちが良く、会社の仲間達とのコミュニケーションを取りながら楽しく終わることが出来ました。

私達の活動範囲では、大きなゴミは無く大半が吸い殻や、プラスチックゴミ等でした。この美しい大沼の美化運動に役立つ事が出来て、大変有意義な時間を過ごせました。

太陽ビルサービス(株)／小保方 佐和子

令和4年6月4日に行われた赤城・大沼周辺の環境美化運動に、息子と一緒に参加させていただきました。

コロナの影響があり、3年ぶりの開催です。息子は「山の空気は美味しいし、皆とゴミ拾いをするのは楽しい。」と楽しみにしていました。

思えばコロナが始まり、あらゆる分野でオンライン化が進み、現地の雰囲気を味わうことや、同じ目標に皆が一丸となって行動する機会が極端に少なくなりました。

当日は、心地よい日差しを受けた新緑がピカピカと光り、鶯が鳴き、その場にいるだけで清々しい気持ちになりました。息子も「やっぱり現実の世界はいいね。」と笑顔でした。

今回の活動で、環境美化の大切さ以外にも、体験し、皆と一緒に取り組む楽しさを再認識できました。ありがとうございました。来年も是非参加したいです。



ご参加いただいた皆様ありがとうございました！



参加企業

オオラ美装(株)／(株)環境保全センター／グローブシップ(株)群馬支店
 (株)群馬総合ファシリティーズ／群馬中央ビルサービス(株)／ケービックス(株)
 上毛資源(株)／JR高崎鉄道サービス(株)／太陽ビルサービス(株)／テルウェル東日本(株)
 東朋産業(株)／東洋ポリーズ(株)／中西工業(株)／(株)ビー・エム・シー／(株)ビルメン
 藤田テクノ(株)／大和メンテナンス(株)



ぐんまアビリンピック2022(群馬県障害者技能競技大会)

ケービックス(株)／安積 正和

令和4年7月2日(土)に「ぐんまアビリンピック2022」がポリテクセンターニューグラウンドにて開催されました。

まだまだ新型コロナウィルスが収束しない中、連日の猛暑もあり、通常とは違う環境下での開催となりました。

そんな状況の中でも、選手のみなさんが日ごろの練習の成果を発揮する為に頑張っている姿がとても印象的でした。

また今年度の大会では応援される方々も多く、選手のみなさんには大きな力になったことだと思います。

全国大会へ出場される選手の方は緊張するかと思いますが、入賞を目指して頑張って頂きたいです。



成績

課題A 「弹性床清掃及び机上清掃+カーペット床清掃」



小野 翔

群馬県立伊勢崎高等特別支援学校

銀賞 小菅 月牙

群馬県立館林高等特別支援学校

銅賞 鈴木 忍

群馬県立伊勢崎高等特別支援学校



課題B 「弹性床清掃及び机上清掃」



小林 悠花

群馬県立館林高等特別支援学校

銀賞 小板橋 瑠奈

群馬県立前橋高等特別支援学校

銅賞 岡田 七海

群馬県立館林高等特別支援学校

努力賞 齋藤 季

群馬県立伊勢崎高等特別支援学校

努力賞 小澤 百合

群馬県立吾妻特別支援学校



フードドライブを実施

昨年度は諸事情によりタイミングが合わず実施できませんでしたが、今年度は7月1日から10日までフードドライブを実施いたしました。会員企業様よりたくさんの食品を提供していただきましたこと深く感謝申し上げます。

7月13日女性会で4団体へ届けてまいりました。どの団体様も大変喜んでくださいました。

フードバンクまえばし様は、福祉支援施設をはじめとし、生活に困っている個人、母子家庭、子ども食堂等幅広く支援をされている団体です。



ヤングアシストいっぽ様は、児童養護施設などを退所した若者たちが安心して社会生活を過ごせるように支援している団体です。



群馬県母子寡婦福祉協議会(母子会)は歴史も古く、ひとり親のお母さん、お父さんを支えるために活動している団体です。



高崎市社会福祉協議会様は市民や福祉団体、ボランティアなど地域福祉の推進を図る団体です。



支援してくださった企業様 グローブシップ(株)群馬支店／ケービックス(株)／太陽ビルサービス(株)
ありがとうございました。 東朋産業(株)／藤田テクノ(株)／マルイ暖冷(株)

GBK杯

藤田テクノ(株)／折茂良一

関東地方梅雨入りのニュースが前日に届き、雨天覚悟でゴルフ場へ向かうも、朝礼時には晴れ間ものぞく第67回GBK杯。

ビルメン協会皆様の日頃の行いの良さか、品川事務局長の神通力か、天候の心配なく、メンバーにも恵まれ楽しくプレーする事ができました。

ハンディも後押しとなり、まさかの優勝。表彰式で挨拶の際、皆様の拍手がとても暖かく、お陰様で最高の一日となりました。感謝の気持ちを忘れず次回も上位を目指して頑張ります。

優勝 折茂 良一

2位 山本 和夫
3位 岡田 正



お知らせ

代表者の
変更

(株)群馬総合ファシリティーズ	代表取締役社長 井上 聰
太平ビルサービス(株)前橋支店	支店長 長谷 美告
平成警備(株)	代表取締役社長 松丸 信夫
テルウェル東日本(株)群馬支店	支店長 守田 伸幸



表彰

(公社)全国ビルメンテナンス協会2022年度役員表彰を受けられました。

7月21日全国協会総会が徳島県で開催され席上授与されました。



表彰を受けた福田副会長

群馬県中小企業団体中央会の第66回通常総会並びに創立65周年記念式典が5月31日(火)前橋商工会議所にて行われ理事功労表彰を受けられました。



表彰を受けた塙田理事長

編集後記

“世相を憂うる”

「貴方は人の命をなんだと思っているのですか、私は貴方を絶対許しませんから、貴方を〇〇の罪で起訴します」これはドラマの最後に女性検事の犯罪者への申し渡しのことばです。

こんなにも人の命が軽んじられる時代はないのではなかろうか。ロシアのウクライナ侵攻による人殺し戦争、他国は支援はするが、解決策を見いだせないこの民主主義の中に野蛮な行為がまかり通ることすらおかしくないか。国際的には数多くの機関があるが、そこでも何も解決できない。そうこうしている時もどんどん人は死んでゆく。

貴方はこの事を他人事と済ますのか。はがゆい、もどかしい、「プーチンあなたを戦争犯として起訴します」女性検事のことばを早く現実にしてほしい。

(2022.6.22 事務局長 品川廣幸)



【表紙の説明】上毛かるたより「花山公園 つつじの名所」

江戸時代に館林藩の藩主がこの城の堀に沿ってつつじを植え、その花を楽しんだのが花山公園の原点ともいわれています。鎌倉攻めの後、若くして散った新田氏の一族の残したつつじが移植されたことも語り継がれています。

400年という長い年月をかけて、つつじを守ってきた多くの人々の思いと歴史を伝える文化的遺産を県民の手で大切につないでいる最古の公園のひとつです。